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本报对一篇网络热帖的求证
坊间传闻：河大将搬到郑州郑州

河大要迁往省会

2010-5-2，22:14，大河论坛出现一则帖子：《河
南大学将迁往省会郑州，已开建龙子湖校区，逐渐
脱离开封》。发帖人为名叫“河南大学”的网友。

“这则新闻相当猛！”在论坛上，网友们看到关于河大要迁往省会的帖子后，纷纷跟帖发
表自己的看法，焦点集中在“河大是否会迁往郑州”这个问题上。

“河大迁郑是真是假？”

晚报记者 张竞昳 张勤

第一步，河南大学官方网站
在“河南大学党政办公室”的网页上，的

确有一则消息，为“关于成立龙子湖校区建
设领导组的通知”。打开这则消息，其内容
和网友“河南大学”发布的河南大学党委文
件影印版的内容一样。

另外，网站上还有一则消息，为“关于×××
等同志职务任免的通知”，其内容是任命河南
大学龙子湖校区建设综合办公室主任、副主
任，龙子湖校区基建办主任、副主任等职务。

两则通知的印发时间都是 2010年 4月

30日。
第二步，河南大学内部人员
据透露，河南大学并非整个搬迁到郑州，

龙子湖校区要建的是一个国际学院，属于河南
大学的二级学院，将采取国际合作的方式办
学，“我们的理念是，让河南的学生不用走出国
门，就能享受到世界上最好的教育资源”。

第三步，郑东新区管委会
记者从郑东新区管委会了解到，河南大

学已经在龙子湖校区征地近千亩，将建龙子
湖校区。

河大官网发文：建龙子湖校区

为了求证真相，记者赶赴百年名校河南
大学了解情况。

昨日 15时许，该校宣传部负责人出面
明确表示，河大绝对不会搬离开封，在郑东
新区建设国际学院的构想，是“百年名校河
南大学振兴计划”项目之一，在郑东新区征
地1000余亩，已正式得到了省政府的批准。

之所以选择龙子湖为学院建设地，主要
是考虑到郑州的区位优势。

网友说的河大将兼并其他高校等传闻
也不符实。

河南大学出版社将迁址郑州，确有此
事，但“出版社是一个独立法人单位，不同于
学校整体”。

河大回应：不会搬离开封

2009年 3月河南大学提出了在郑东新
区征地建设国际学院的构想。

目前，河南大学已经分别与俄罗斯圣彼
得堡国立大学（世界500强高校）、纽卡斯尔
大学（英国，世界500强高校）等高校和机构
开展教育合作，拟建立7个专业学院。

“印度的软件技术比较发达，我们正在
与印度有关高校协商共建软件学院。”河大

宣传部负责人介绍。
该校正在与国外其他 3所大学洽谈合

作事宜，另外，河大跟传媒业比较发达的凤
凰卫视也有接洽和协商。

该负责人介绍，拟设立的河南大学国际
学院属于河南大学内设机构，是将学校原有
的1个中外合作办学机构和6个中外合作办
学项目进行整合，不需要报教育部重新审批。

国际学院是个什么概念？

郑州晚报：为什么选址郑州龙子湖？
答：郑东新区在吸引国内外高水平师资

和高质量生源方面，具有省内其他城市无可
比拟的区域优势。这对于破解多年来困扰
学校发展的高层次人才引进等难题具有十
分重要的意义。

郑州晚报：国际学院招生和办学规模是
怎样的？

答：目前河南大学在校生42000余人，省

教育厅、省发改委核定我校到2020年的办学规
模为45000人。河南大学国际学院办学规模由
河南大学适度合理确定，但不宜超过总规模的
1/4。目前河大在郑东新区征地建设国际学院
一事并未进入实质性建设阶段。而建成后的
招生层次和招生计划等信息，以及学生毕业后
除了可以拿到河南大学的学位证书和毕业证
书之外，会不会同时拿到国外相关大学的毕业
证等情况，暂时都还没有确定。

河大解释几个问题
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观点一：河大在郑州的新校区已经在建
网友“chnimagine”：迁郑州是对的！
网友“第1个马甲”：“转帖”，郑州的

新校区已经在建了，位于郑东新区龙子
湖大学城，在中医学院东新区旁边，占地
1000余亩，据河大某老师说两年之内能
完工。现在河大的软件技术学院借用其
他学校的校区，只是临时的，早晚要有自
己的校园，到时候估计开封本部的一些
学院也要搬过去几个……

观点二：河大要留在开封
网友“铁塔达人”：这栋楼从一开始就歪

了。第一，河大根本没有迁往郑州的打算。第
二，在郑州的校区只是国际学院。第三，河大
肇始于开封，是不会离开开封的。第四，河大
的发展需要更多投入和支持。

网友“小小西欧”：河大国际学院是一个什
么性质的学院？它就是整合河大一些优势的
教学资源，再加上国外大学联合办学。是一个
新式的河南留美预备学堂。
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“河南大学党政办公室”网页截图

河大古色古香的南校门河大古色古香的南校门 晚报记者晚报记者 张翼飞张翼飞 图（资料图片）图（资料图片）

河大，是河南的河大、开封的河大
网友“铁马君阁”

龙应台说过，从一个城市的广场就可以看出一个城市的文化。
同样，我认为，从一个城市的大学也可以看出一个城市的文化。因为一个城市的人

文最集中的体现就在大学。正如北大、清华之于北京，复旦、交大之于上海，南大之于南
京，中大之于广州……

每个地方、每个城市的高校都有其特色、特点与意象，地方与高校的关系是相辅相成
的，你中有我，我中有你，你成就它，它辉煌了你。

一个城市的高校，本身就是在这块土地上繁衍出来的文化载体，你把它挪挪地方，如
同乔木，不一定活得如原来的那块土地好。

大家说河大这两年发展不如郑大，这个大家都可以理解，毕竟，这不是河大本身的
错，这是高校的发展，势在必然。

话又说回来了，河大真的就落寞了吗？
我看未必，要知道，河大的好多专业，如历史等，在全国有不可撼动的地位。
河大的教授们，也是过海的八仙，绝对不比全国任何一所高校的教师差。
河大是河南的河大，是开封的河大，河大离不开开封，就如河大离不开河南一样。这

不是战略问题，而是关乎文化与思想，传承与发展的问题。
信念这玩意儿是做出来的，不是说出来的，光荣在于平淡，艰巨在于漫长。

搬家目的：为河大提供资金渠道
网友“rentianyixu”

大家首先要认清一个最基本的现实，这次到郑州的校区属于河大的什么校区——国
际学院。

什么形式——一眼就能看出来，就是现在在国内很流行的三本的形式，为河大提供
资金渠道。

河大不可能迁到郑州，开封离不开河大，河大也离不开开封，而这不论在历史还是在
将来，二者的命运息息相关。
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这种迁校方式外地早有了
网友“再回首”

长期以来，一些大学由于地处二线城市，发展受到严重制约，于是，一种建二级民办
学院的迁校方式走上前台。

事实上，这种方式在外省早已存在，四川南充的南充师范学院（西华师范大学）、西南
石油大学，陕西咸阳的陕西科技大学，湖北荆州的长江大学都在省会建了新校区，而新校
区都远大于老校区，形成了事实上的迁校。


